



INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL
COMUNICADO DE PRENSA

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

México, D.F., a 16 de abril de 2014

INSTALA EL IPN CÁMARAS DE GESELL PARA FORTALECER PROCESOS DE ENSEÑANZA

- **Se ubican en la ESIQIE y en la ESCA, Unidad Santo Tomás, para facilitar el estudio de diferentes procesos de interacción humana y grupal**

C-101

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) instaló dos cámaras de Gesell en las Escuelas Superiores de Ingeniería Química e Industrias Extractivas (ESIQIE), y de Comercio y Administración (ESCA), Unidad Santo Tomás, con la finalidad de fortalecer los procesos de enseñanza, ya que facilitarán el estudio de diferentes procedimientos de interacción humana y grupal.

Durante la inauguración de la cámara instalada en la ESIQIE, el Secretario Académico del IPN, Daffny Rosado Moreno, destacó la utilidad de estas herramientas en la formación de la comunidad estudiantil del Politécnico.

“Una cámara de Gesell puede aportarnos referencias valiosas en la medida en que nos permite explorar, a partir de la interlocución que tendrá lugar del otro lado, modos de expresión, de relación y de respuestas frente a las temáticas más variadas, no solamente en el ámbito de las tutorías que, sin duda, es un ámbito principal, pero si procuramos un uso intensivo de la cámara, nos permitirá realizar entrevistas orientadas a diversos temas”, indicó.

Acompañado por el Director de la ESIQIE, Miguel Ángel Álvarez Gómez, Rosado Moreno precisó que a través de las cámaras de Gesell, que se construyeron con el financiamiento de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), se tendrá la oportunidad de explorar las formas de respuesta de los jóvenes frente a situaciones nuevas, como cuando se trata de encontrarse con ambientes y estilos de diálogo a los que no están muy acostumbrados.

Subrayó que facilitarán la práctica de técnicas de entrevista individual y grupal, proyección de materiales de trabajo y el estudio de experimentos psicosociales. “A través de este dispositivo se reducen las interferencias que generaría el público frente al escenario, lo cual permitirá orientar y apoyar a los jóvenes en situaciones específicas para obtener mejores resultados”, agregó.

El Secretario Académico indicó que en las dos cámaras se programarán actividades para explorar variantes en las formas de aprovechamiento de los jóvenes, además se generarán materiales de apoyo para enriquecer las tareas sustantivas del Politécnico.

A su vez, la Coordinadora Institucional de Tutoría Politécnica, Beatriz Adriana Sánchez Hernández, refirió que en el área a su cargo se llevan a cabo procesos de acompañamiento y para cumplir con esta tarea, “el Instituto tiene la necesidad de formar alumnos asesores y seguir capacitando a los tutores; las cámaras de Gesell son los espacios de formación apropiados para tal propósito”.

Dijo que la grabación de las sesiones tendrá la ventaja de generar material didáctico, que podrá reproducirse en las aulas e inclusive en el hogar; “cuando los estudiantes requieran grabar una clase o actividad prototipo, se pueden acercar con las autoridades escolares y tener acceso a las grabaciones de dichas tareas”.

Indicó que la cámara de Gesell instalada en la ESIQIE quedará bajo el resguardo de la escuela, pero aclaró que es un espacio coordinado por la Secretaría Académica del Politécnico y por ello estará a disponibilidad de otras unidades académicas, previa justificación de la

actividad que se quiera desarrollar y mediante una solicitud por escrito a las autoridades de dicho plantel educativo.

La cámara de Gesell se compone de dos salas. La primera de ellas es un espacio de trabajo en donde se desarrollan las actividades de entrevistas, técnicas vivenciales y aquellas donde se requiere evaluar el desempeño de los jóvenes, en tanto que la segunda es un espacio destinado a la observación donde se graban las sesiones mediante un equipo de audio y video; los observadores pueden presenciar las actividades sin ser vistos por los protagonistas.

===000===